

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

SESIÓN DE CONSEJO GENERAL

DESIGNA CONSEJO GENERAL AL TITULAR DE LA SECRETARÍA EJECUTIVA DEL IEEQ

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) designó, por unanimidad de votos, al Maestro Alejandro Pérez Espíndola como Titular de la Secretaría Ejecutiva, conforme al dictamen emitido por la Comisión transitoria para la designación de las personas titulares de las áreas ejecutivas de dirección y técnicas de este organismo electoral. Lo anterior, en apego a la normatividad aplicable y como resultado del proceso por el que la Comisión verificó que la persona propuesta por el Consejero Presidente del Instituto, Gerardo Romero Altamirano, cumpliera con los requisitos legales para el desempeño del cargo. Como parte del procedimiento, se llevó a cabo la valoración curricular y la entrevista a quien fungía como Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del IEEQ, quien reunió los criterios de imparcialidad, profesionalismo e idoneidad. Previo a la votación y toma de protesta del funcionario, el Consejero Presidente señaló que Pérez Espíndola es la persona idónea para el cargo, toda vez que cuenta con experiencia probada en la materia, así como amplio conocimiento de la agenda institucional, las áreas operativas del IEEQ y la relación con el Instituto Nacional Electoral (INE). De igual manera, las Consejerías Electorales y representantes de partidos políticos ante el Consejo General destacaron la formación académica, la trayectoria profesional y la capacidad de quien se desempeñó como Secretario Técnico adscrito a la Presidencia durante cinco años, para realizar con eficacia y eficiencia las funciones jurídicas y administrativas correspondientes a la Secretaría Ejecutiva. La Secretaría Ejecutiva tiene entre sus funciones el desarrollo de las sesiones y el seguimiento al cumplimiento de los acuerdos del órgano superior de dirección, la sustanciación de los medios de impugnación en contra de actos o resoluciones del Consejo General, ejercer la fe pública electoral, realizar la función de la oficialía electoral, entre otras. En la sesión extraordinaria virtual también se tomó protesta a Joel Rojas Soriano, como Representante Suplente del Partido Acción Nacional (PAN), ante el órgano colegiado. Se contó con la participación de las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; así como las representaciones de los partidos políticos: Vidal Navarrete Cerda del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Adolfo Camacho Esquivel del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jorge Alberto Llamas Blanco de Movimiento Ciudadano (MC), Ricardo Astudillo Suárez del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Norman Fernando Pearl Juárez de Morena, Ángel César Zafra Urbina del Partido del Trabajo (PT), Ma. Concepción Herrera Martínez de Querétaro Independiente (QI) y Anahí Carolina Ramírez Ayala del Partido Encuentro Solidario (PES). (PA 3, EUQ 2, CQRO 4)

<https://www.queretarotv.com/designa-consejo-general-al-titular-de-la-secretaria-ejecutiva-del-ieeq/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=15116>

<https://www.activoq.com/uncategorized/nombra-ieeq-titularse-de-la-secretaria-ejecutiva/>

<https://plazadearmas.com.mx/alejandropereznuevosecretarioejecutivo/>

<https://elqueretano.info/trafico/alejandroperezespindolanuevosecretarioejecutivo-del-ieeq/>

<http://radarnews.mx/2020/12/14/designa-el-ieeq-titulares-para-la-secretaria-ejecutiva/>

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

<https://www.codigoqro.mx/2020/12/14/toman-protesta-al-titular-de-la-secretaria-ejecutiva-del-ieeq/>

<https://informativodequeretaro.com/designa-consejo-general-al-titular-de-la-secretaria-ejecutiva-del-ieeq/>

<https://www.ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/78739-designa-consejo-general-al-titular-de-la-secretaria-ejecutiva-del-ieeq.html>

<https://updatemexico.com/destacadas/designan-al-titular-de-la-secretaria-ejecutiva-del-ieeq/>

<https://queretaro24-7.com/designa-consejo-general-como-titular-de-la-secretaria-ejecutiva-del-ieeq-al-mtro-alejandroperez-espindola/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/designa-consejo-general-al-titular-de-la-secretaria-ejecutiva-del-ieeq/>

<https://www.abcradioqro.com/designa-consejo-general-al-titular-de-la-secretaria-ejecutiva-del-ieeq/>

<https://www.reqronexion.com/designa-consejo-general-al-titular-de-la-secretaria-ejecutiva-del-ieeq/>

<https://adnformativo.mx/designa-ieeq-nuevo-titular-de-secretaria-ejecutiva/>

<https://codiceinformativo.com/2020/12/aprueba-ieeq-designacion-de-carlos-alejandroperez-espindola-como-nuevo-secretario-ejecutivo/>

<https://rrnoticias.mx/2020/12/14/tiene-ieeq-titular-de-la-secretaria-ejecutiva/>

<https://entrelneasqro.com/2020/12/14/designa-consejo-general-como-titular-de-la-secretaria-ejecutiva-del-ieeq-al-mtro-alejandroperez-espindola/>

<https://arnoticias.mx/2020/12/14/nombra-ieeq-titularse-de-la-secretaria-ejecutiva/>

<http://www.votaqueretaro.com/local/designa-ieeq-nuevo-titular-de-secretaria-ejecutiva/>

COLUMNA ASTERISCOS

IEEQ DESIGNA TITULAR DE SECRETARIA EJECUTIVA. El Consejo General del IEEQ designó por unanimidad de votos a Alejandro Pérez Espíndola como Titular de la Secretaría Ejecutiva. (AM)

RATIFICACIÓN DE CONSEJERÍAS DEL IEEQ

RATIFICA SALA SUPERIOR CONSEJERÍAS DEL IEEQ

Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), informó que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó a los 4 consejeros nombrados este año. Luego de que un aspirante a consejería impugnó el proceso, el asunto se dirimió en el

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

tribunal, hasta llegar a la máxima instancia, que ratificó la designación de las consejerías a cargo de: Daniel Dorantes, Antonio Plascencia, Rosa Martha Gómez y Karla Isabel Olvera. Con la resolución el IEEQ sesionó de manera extraordinaria para dar cumplimiento al dictamen de la comisión transitoria IEEQ/CG/A/028/19, respecto a la designación Carlos Alejandro Pérez Espíndola como titular de la Secretaría Ejecutiva del Instituto, cargo que ocupaba Antonio Plascencia. Romero Altamirano declaró que circunstancias ajenas al instituto imposibilitaban la ratificación, pero que en ningún momento se ha detenido la labor. Con la ratificación de Pérez Espíndola también fue posible dejar en firme los nombramientos que se generaron con la modificación al interior del Instituto: María Nieto, como titular de la dirección de Educación Cívica, Concepción Vázquez, titular de la coordinación de informática, María Eugenia Cervantes, titular de la coordinación de Instrucción Procesal y Uriel Vidal Chávez titular de Coordinación Jurídica Entre las designaciones directas detalló las de: Ana Luisa Pérez en la Secretaría Técnica de la presidencia, Carlos Abraham Rojas como titular de la Oficialía Electoral y Raúl Islas como titular de la dirección de Organización Electoral.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/ratifica-sala-superior-consejerias-del-ieeq/>

VOTO MIGRANTE

BUSCAN PROMOVER VOTO MIGRANTE EN QUERÉTARO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) firmó un convenio de coordinación y colaboración con las organizaciones Fuerza Migrantes y Migrantes Unidos en Caravana A.C., con el objeto de promover el voto de la ciudadanía queretana en el extranjero para la gubernatura de la entidad en 2021. El consejero presidente del instituto, Gerardo Romero Altamirano, destacó la importancia de construir alianzas estratégicas que coadyuven a la difusión y al ejercicio del derecho al sufragio por los queretanos en el exterior. La presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales del IEEQ, Karla Isabel Olvera Moreno, reconoció la labor permanente de las organizaciones que buscan mejorar la calidad de vida de las personas migrantes y afirmó el interés del instituto de colaborar con ellas, más allá de las elecciones. El presidente de Migrantes Unidos en Caravana, Juan Fernando Rocha Mier, señaló que se pretende ampliar la incidencia de las personas migrantes en las comunidades de origen.

<https://megalopolismx.com/noticia/72928/buscan-promover-voto-migrante-en-queretaro>

INTERÉS ELECTORAL

TIRA TRIBUNAL ELECTORAL ACUERDO DEL INE SOBRE PARIDAD EN GUBERNATURAS

Por mayoría de votos, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), revocó la resolución del Instituto Nacional Electoral (INE) que ordenaba a los partidos políticos la paridad de género con la postulación de siete mujeres como candidatas para competir por las 15 gubernaturas en 2021, al considerar que dicha autoridad se excedió en sus facultades, al violar el principio de reserva de ley. En sesión pública no presencial, bajo el formato de videoconferencia, las y los Magistrados afirmaron que el hecho de que a la fecha no existan directrices por parte de la legislatura para la postulación paritaria en gubernaturas, no habilita a las autoridades electorales a imponer obligaciones a los partidos políticos, pues se trata de una cuestión que, constitucionalmente compete definir en exclusiva a los Congresos Estatales y al Congreso de la Unión. En consecuencia, las Magistradas y los Magistrados también vincularon a los referidos órganos legislativos para que legislen y garanticen la paridad respecto de las gubernaturas en los próximos procesos electorales posteriores a los de 2021. Finalmente, acordaron vincular a los partidos políticos a que, en la medida de lo posible, en atención a

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

sus disposiciones internas, en las elecciones del próximo 6 de junio, en lo que toca a la selección de sus candidaturas a las gubernaturas, y respetando el principio de paridad de género, postulen el mayor número de mujeres posible. En consecuencia, la Sala Superior, al dar la razón a quienes impugnaron las facultades del INE, revocó el acuerdo impugnado. (SUP-RAP-116/2020 y acumulados). (PA)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

REITERA ROBERTO CABRERA ASPIRACIÓN A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE SJR

Sigue firme la aspiración de la presidencia municipal de San Juan del Río y se está a la espera de que, en cumplimiento al calendario electoral, el PAN emita la convocatoria correspondiente para el registro oficial, indicó el diputado Roberto Cabrera Valencia. (ADN)

PRI

SUPRIMIR FUERO AL PRESIDENTE ES ATOLE CON EL DEDO: PAUL OSPITAL

Por Leticia Jaramillo

Con la reforma constitucional para suprimir el fuero al presidente de la República y pueda ser juzgado por cualquier delito nos están vendiendo espejitos, fuegos artificiales, es atole con el dedo, asegura Paul Ospital, quien agregó se tiene que revisar a detalle y definir con toda precisión cuáles serían las causas probables para este juicio. (N 8)

SE DESCARTA SANDRA, NO SERÁ CANDIDATA DEL PRI

Por Fernando Venegas Ramírez

Tras las versiones que han manejado algunos medios electrónicos y columnistas locales que colocan a Sandra Albarrán de Calzada como la próxima abanderada del PRI para buscar la gubernatura de Querétaro, la ex presidenta del DIF estatal señaló estar agradecida de haber podido servir a los queretanos desde el cargo que se le encomendó en la administración de su esposo José Calzada. Así, Albarrán de Calzada acotó que “Querétaro me dio la oportunidad de servirle desde el DIF Estatal, lo cual fue un gran privilegio del que siempre estaré agradecida. A quienes decidan participar en los próximos procesos electorales, les deseo mucho éxito. Como ciudadana, estaré siempre atenta para sumarme a favor de Querétaro. Un abrazo, Sandra Calzada”, señaló desde su cuenta de Instagram al descartarse como posible candidata. (PA, DQ 7, N 5, ADN)

LUPITA CÁRDENAS ALZA LA MANO POR EL MARQUÉS

Por Leticia Jaramillo

La diputada del PRI Lupita Cárdenas declaró que buscará la presidencia municipal de El Marqués, “ya levanté la mano para poder participar en las siguientes elecciones”, para lo cual, asegura que se podrá lograr la unidad entre los diferentes grupos del partido que se encuentran en conflicto y manifiesta que el PRI tiene posibilidades de recuperar este municipio. (N 5)

MUERE EX DIPUTADA PRIÍSTA MARÍA ANTONIETA PUEBLA

Esta tarde, dejó de existir la ex diputada local priísta María Antonieta Puebla Vega, originaria del municipio de Colón. Desde hace días enfermó y complicaciones en las vías respiratorias la hicieron fenecer. Fue en el hospital

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

General de la Ciudad de Querétaro donde dejó de existir, nosocomio donde había ingresado ayer para su atención médica. El pésame a su marido Sócrates Valdez. (EQNO)

PVEM

ISRAEL CHÁVEZ COORDINARÁ EL DISTRITO 13: PVEM

El Dirigente Estatal del Partido Verde, Ricardo Astudillo Suárez nombró este lunes a Israel Chávez Pozas como Coordinador General de Distrito 13 local, quien prácticamente se convertirá en el candidato natural en las elecciones de 2021 para competir por este Distrito Electoral asentado en el Municipio de Querétaro, que es coordinado por Wendy Barrera. Israel Chávez tiene una destacada vida académica y una importante trayectoria política y de participación ciudadana en Querétaro en temas de defensa del medio ambiente; actualmente Presidente del Colegio de Abogados en Derecho Ambiental del Estado. (PA)

MORENA

HABRÁ MAYOR CONTROL EN DOCUMENTOS DE ASPIRANTES: ÁNGEL BALDERAS PUGA

Se revisará a profundidad el grado académico de los aspirantes a las candidaturas de Morena en Querétaro. Así lo ha dado a conocer el presidente del Consejo Estatal, Ángel Balderas Puga. El tema, viene a colación luego de que la investigación de PLAZA DE ARMAS pusiera al descubierto que el diputado con licencia Mauricio Ruiz Olaes no contaba con los títulos universitarios que ostentaba en su currículum y mucho menos era catedrático en la Universidad Autónoma de Querétaro. Cabe recordar que el pasado 9 de noviembre, una investigación de nuestro director editorial, Sergio Arturo Venegas Ramírez mediante una solicitud de información a la Dirección de Servicios Académicos de la Alma Máter, reveló que no había registro alguno sobre el paso de Ruiz Olaes por las aulas universitarias. Quien fuera presidente nacional de los diputados locales de Morena, coordinador de la bancada en el Congreso local y hasta suspirante a la candidatura por la alcaldía, se ostentaba y firmaba como Administrador de Empresas egresado por la UAQ; Diseñador gráfico y conferencista de emprendimiento. (PA, RQ)

MORENA NO FUE INFORMADO SOBRE SEPARACIÓN DEL CARGO DE MAURICIO RUIZ OLAES

Morena en Querétaro dijo no haber sido notificado sobre la separación o tipo de licencia promovida por el legislador local, Mauricio Ruiz Olaes, para separarse de curul en el congreso del estado. El presidente del consejo político estatal del partido, Ángel Balderas, aseguró que se mantendrán al tanto del tema, luego de que se dio a conocer que podría haberse separado por una investigación en su contra al falsear documentos para acreditar un grado de estudios sin tenerlo. (EXQRO)

CONTINÚA SUSPENSO EN MORENA

La Comisión Nacional de Elecciones de Morena aún no ha dado a conocer cuándo se podrían tener los resultados del proceso de selección de la candidatura a la gubernatura del estado, indicó Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal del partido. (DQ 1 y 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: A GUARDARSE PARA NAVIDAD Y FIN DE AÑO

Las familias queretanas deberán pasar Nochebuena y fin de año en el encierro debido a las condiciones de la pandemia. Así lo confirmaron este lunes las recomendaciones hechas por el vocero organizacional, Rafael López, de aislarse desde esta semana si quieren celebrar en familia (DQ principal)

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

N: MASACRE A BALAZOS

Matan a tres en Saldarriaga, platicaban fuera de una casa cuando sobrevino el crimen. Un adolescente y dos mayores de edad fueron asesinados a balazos. (N principal)

AM: OTORGAN 134 MDP A LA POLICÍA ESTATAL

Durante cuatro años, el Gobierno apoyó a mil 343 elementos de esta corporación con acceso y mejoramiento de vivienda. (AM principal)

PA: BIDEN, PRESIDENTE ELECTO DE ESTADOS UNIDOS

El demócrata Joe Biden se convirtió oficialmente este lunes en el presidente electo de Estados Unidos tras rebasar los 270 votos en el Colegio Electoral. De esta manera, los miembros del Colegio Electoral ratificaron este lunes el triunfo del exvicepresidente estadounidense en las elecciones presidenciales celebradas el pasado 3 de noviembre. En Estados Unidos, el presidente no se selecciona mediante el voto popular, sino con un sistema indirecto. (PA principal)

EUQ: ENDURECERÁN MEDIDAS SI NO BAJAN CONTAGIOS

Si no se logra mitigar el contagio de Covid-19, se podrían implementar restricciones a la movilidad en la siguiente semana, cuando se celebre Nochebuena y Navidad, advirtió Rafael López, vocero organizacional del gobierno del estado. (EUQ principal)

CQRO: GOBERNADOR ENTREGA RECONOCIMIENTOS Y EQUIPO A POES Y POLICÍAS MUNICIPALES

Con una inversión de 24.6 mdp, provenientes de recursos estatales y del FASP 2020, el gobernador Francisco Domínguez Servién, entregó equipamiento a elementos de 12 corporaciones municipales y de la PoEs; asimismo hizo entrega de reconocimientos a la perseverancia, al mérito, al valor policial y a la eficiencia. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

URGE CONTAR CON UNA LEY DEL AGUA: ABIGAIL ARREDONDO

Es urgente tener una Ley del Agua en Querétaro, ya que en el estado no se cuenta con este instrumento que deberá contener aspectos como el agua pluvial. El actual Código Urbano no establece a quién le corresponde, qué autoridad o dependencia de gobierno debe controlar el agua de lluvia y prevenir las inundaciones, señaló la diputada Abigail Arredondo. (N 8)

KURI RECONOCE LA LABOR DEL PERSONAL DE SALUD

El senador reconoció a las y los trabajadores del sector salud de Querétaro que han estado en la primera línea de atención en esta crisis sanitaria. “Están haciendo una labor impresionante y creo que lo que más necesitamos es darles reconocimiento porque van a continuar dando la batalla y deben sentir el respaldo de los queretanos”, aseguró el Senador. El senador de la República, Mauricio Kuri González, reconoció la gran labor que han hecho las y los trabajadores del sector salud en el estado de Querétaro, que han demostrado estar en pie para seguir atendiendo la crisis sanitaria que hoy enfrenta el país. (PA, DQ 7, EUQ 3, ESSJR 1 y 4, IN, Q, ADN, EQNO)

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

ATINADO PODER JUZGAR A PRESIDENTES, DICE GILBERTO HERRERA

Por Josefina Herrera

El senador por el estado de Querétaro, Gilberto Herrera, aplaude el hecho de que se pueda ya se pueda juzgar a los presidentes de la República por mayores delitos, algo que era imposible, lo cual considera que es un gran acierto por el actual gobierno federal. “Los presidentes ya pueden ser juzgados por más delitos, ya no nada más expropiación a la patria, que era imposible demostrar, yo creo que es la base, pero igual creo que es un gran avance, porque es una iniciativa del presidente misma, entonces así se tomó”. (N 8)

PODER EJECUTIVO

BUSCA GOAN FRENAR REFORMA AL BANCO DE MÉXICO

Por Tina Hernández

A través de un posicionamiento que emitió la Asociación de la Goan, los mandatarios hicieron un llamado para evitar se vulneren al Banco Central, pues se estima que de aprobarse la reforma al Banco de México se propicie el lavado de dinero. De acuerdo a un tweet, que difundió el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, los integrantes de la Cámara baja deben escuchar a los expertos antes de la discusión de la reforma de Ley del Banco de México (Banxico). (N 2)

ENTREGA GOBERNADOR EQUIPAMIENTO CORPORACIONES DE QUERÉTARO

El gobernador, Francisco Domínguez Servién, encabezó la entrega de equipamiento a las instituciones de seguridad pública en el estado. Durante el evento, el Ejecutivo del estado, dijo que se invirtieron 24.6 millones de pesos del Gobierno Estatal y del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) 2020. (...) Juan Marcos Granados, titular de la SSC, detalló que de ese total 34 fueron reconocimientos a la perseverancia; y siete a policías que se distinguieron de manera sobresaliente en actividades de docencia, deportiva o académicas. (DQ 1 y 6, RQ, ADN, CI)

FDS DESTACA LABOR DE ELEMENTOS DE SEGURIDAD

Por Maritza Navarro

En lo que va del año se han destinado 72.9 mdp al equipamiento de la policía en el estado, dio a conocer el gobernador Francisco Domínguez Servién. Lo anterior se dio durante la ceremonia en donde reconoció “la ardua labor” de los elementos de la policía estatal y su compromiso por trabajar por un ambiente de paz y seguridad para las y los queretanos. (EUQ 7)

FORTALECEN LABOR DE POLICÍA HUIMILPENSE AL RECIBIR MÁS UNIFORMES Y MATERIAL PARA ENFRENTAR LA CONTINGENCIA

Porque la seguridad de las familias queretanas es una prioridad para el Gobierno del Estado y hoy se entregaron equipos y uniformes a elementos de diferentes municipios, entre ellos Huimilpan, también se entregaron materiales de sanidad para reforzar en estos momentos las labores de prevención durante la emergencia sanitaria por el COVID-19 (...) Se dio a conocer que de estas entregas se realizó una inversión de 34.6 millones de pesos aproximadamente, se trata de una inversión sin precedentes en materia de Seguridad Pública en el Estado, que surge del compromiso del Gobernador Francisco Domínguez Servién. (VI)

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

AGRADECE ALCALDESA ILIANA MONTES A GOBERNADOR DOMÍNGUEZ IRRESTRICTO APOYO A ARROYO SECO

La Presidenta Municipal de Arroyo Seco, Iliana Montes Ríos, recibió de parte del gobernador Francisco Domínguez Servién equipamiento para policías de esa entidad. La alcaldesa Montes Ríos expresó su gratitud para con esta corporación y Protección Civil, además de las autoridades estatales, debido a que son la primera línea de respuesta ante esta pandemia por el COVID-19. Asimismo externó que tanto ella, como el pueblo de Arroyo Seco, se encuentran agradecidos con el mandatario estatal, ya que ha ayudado de manera importante a las familias de la entidad con obras de gran impacto social, sin dejar de lado temas de salud, deporte, cultura, entre otros rubros y apoyos a diferentes sectores económicos, haciendo equipo con el Gobierno de Iliana Montes. (VI)

APOYO DE TRANSPORTE HASTA QUE HAYA CLASES

Por Paulina Rosales

El subsidio de la tarifa preferente de Qrobús para estudiantes será reanudado cuando haya clases presenciales, aseguró Alfredo Botello, secretario de Educación, mientras que, Emmanuel Contreras, presidente de la Feug, reiteró su rechazo a esta medida y, adelantó que, este martes, se sostendrá una reunión con autoridades estatales para buscar, principalmente, que se reactive el apoyo.(...) La reunión que, de acuerdo con Contreras, se sostendrá con las autoridades estatales se llevará a cabo este martes 15 de diciembre en el centro Universitario de la UAQ, a las 11 de la mañana y se convocó tanto al gobernador, como a la SEDEQ, SEDESU, SEJUVE, SEDESOQ y al IQT. (DQ 1 y 5)

REPORTAN 20 DECESOS POR COVID 19 ESTE LUNES EN QUERÉTARO

La SESEQ informó que este lunes 20 personas que se encontraban hospitalizadas fallecieron a causa de Covid 19, con lo que ya son mil 814 defunciones en la entidad por la enfermedad causada por el virus SARS CoV-2. Indicó que este día se sumaron 172 casos de Covid 19. Se trata de 83 mujeres y 89 hombres, entre ellos uno de ocho años y uno de diez. En la entidad se tiene un registro acumulado de 27 mil 173 casos de esta enfermedad. (N 1 y 4, Q)

HOSPITALIZACIONES LLEGAN AL 47%: SALUD

Por Maritza Navarro

La ocupación hospitalaria en Querétaro, para la atención de Covid-19, tuvo un nuevo repunte y alcanzó un 47%, al cierre del domingo 13 de diciembre; del total de camas, hay un 46% de camas con ventilador y 48% de camas sin ventilador. Estos datos fueron revelados por la SESEQ; en la actualización se informó de 351 pacientes hospitalizados, 213 en condiciones no graves y 139 graves. (EUQ 4)

PRESENTA SEDESU ESTRATEGIA “SOMOS MÁS” Y EL ANUARIO ECONÓMICO 2020 EN EL CONSEJO CONSULTIVO DE NAFIN

En la sesión ordinaria del Consejo Consultivo de Nacional Financiera (NAFIN)-Bancomext Querétaro, Marco Del Prete, titular de la SEDESU, presentó la estrategia “Somos más” y el anuario económico 2020. La estrategia, explicó el funcionario estatal, tiene el objetivo de dar visibilidad a la población mediante una colaboración estrecha con el gobierno, donde se destacan las acciones realizadas para mitigar los contagios por COVID-19, y las plataformas disponibles para atender a los ciudadanos. (N 6, AM 7, ADN)

CONCLUYE EXITOSAMENTE DIF ESTATAL LAS POSADAS NAVIDEÑAS, UNA NAVIDAD DIFERENTE

Como parte de las Posadas Navideñas, “Una Navidad DIFerente”, el Sistema Estatal DIF, visitó los 18 municipios del estado para entregar los obsequios a las familias que más lo necesitan. La Presidenta del Patronato del SEDIF, Sra.

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

Karina Castro de Domínguez, estuvo en los municipios de Tolimán, Peñamiller, Landa de Matamoros, Arroyo Seco y Jalpan de Serra, donde se otorgaron pantallas, bicicletas, balones de futbol, balones de basquetbol, avalanchas, celulares, tabletas electrónicas, triciclos, patines scooter, parrillas de gas, bocinas, equipos de cómputo y paquetes alimentarios que mejorarán la calidad de vida de la niñez y población más vulnerable. (AM 4, ADN)

ESTADO, LUGAR 10 POR MENOR OPACIDAD EN GASTO DE DIF

Por Francisco Flores

Querétaro es el décimo estado con menor opacidad en el gasto que realizan los SEDIF, revela el índice de Transparencia del Gasto Social en las Entidades Federativas: ITGSocial 2020, elaborado por Aregional, consultora especialista en finanzas públicas. (EUQ 1 y 12C)

ARRANCA GOBIERNO DE QUERÉTARO PROGRAMA DE BAJO CARBONO EN EL TRANSPORTE PÚBLICO DE LA MODALIDAD DE TAXI.

Con el objetivo de impulsar el uso de energías limpias a través de la renovación de la flota vehicular en el transporte público, el IQT lanzó el Programa de Bajo Carbono en el Transporte Público de la Modalidad de Taxi (...) El director general del IQT, Alejandro López Franco, resaltó que el programa forma parte de las acciones contempladas en el Programa Estatal del Transporte 2016-2021, así como de la visión del gobernador Francisco Domínguez Servién de impulsar una política pública para que Querétaro cuenta con un sistema de transporte público, moderno, eficiente y socialmente responsable. (DQ 5, CQRO 1 y 2, PI, IN)

BRINDA SUS PRIMEROS SERVICIOS EL PROGRAMA “ACERCÁNDOTE”

Esta mañana dio inicio el programa “Acercándote” del municipio de Querétaro, que ofrece transporte gratuito para que los habitantes de 50 colonias de la zona norponiente y centro de la ciudad, puedan acercarse a los ejes estructurales QroBus. El servicio se da de manera gratuita, con 6 rutas, y en un horario de 6 de la mañana a 10 de la noche, cuenta con 20 camiones y dos camionetas urbanas del Transporte Escolar Gratuito del Municipio. (RQNXN, CI)

ESTUDIANTES SOLICITARÁN PLAN ALTERNO TRAS SUSPENSIÓN DE APOYO AL TRANSPORTE

Integrantes de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ) se reunirán, este martes, con autoridades estatales para solicitarles una propuesta alterna tras suspenderles el apoyo al transporte público por la contingencia sanitaria de Covid-19, afirmó el líder estudiantil, Emmanuel Contreras. “Como un primer diálogo, asistimos a las instalaciones de la Sejuve, donde se planteó nuestra inconformidad y ahora los citamos nosotros a la universidad (Autónoma de Querétaro), pero solicitamos que esté la Sedesoq, el IQT, la Sejuve y el titular de la SEDEQ, para que puedan ahí estar presentes y ahí se llegue a un acuerdo para que se reactive ese apoyo que se estaba dando para los estudiantes; la reunión se tiene contemplada a las 11 de la mañana en CU”, refirió. (AM 4, CQRO 4, RQ)

ST CONTINUARÁ CON SERVICIOS Y ACTIVIDADES EN DICIEMBRE

La Secretaría del Trabajo continuará brindando servicios en lo que resta del año; se mantendrán las ofertas de empleo, asesoría laboral e inspecciones sobre condiciones generales de trabajo. (Q24-7)

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

SE «JINETEA» SISTEMA COBAQ QUINCENA Y PRIMA VACACIONAL DE SUS TRABAJADORES EN EL ESTADO

Trabajadores del Sistema COBAQ en el estado, se quejaron de que no les han pagado la quincena correspondiente al 15 de diciembre junto con otras prestaciones como la prima vacacional, ya que en base a un calendario que el COBAQ había emitido, estos pagos debieron haberse hecho desde el pasado 10 del mismo mes. (VI)

GOBIERNO ESTATAL APOYÓ A EMPRESAS

Para mitigar el daño económico ocasionado por la pandemia de Covid-19, en este 2020, el Gobierno estatal otorgó apoyos económicos a 333 pequeñas empresas del municipio de San Juan del Río, comunicó el secretario de Desarrollo Sustentable en el estado, Marco Antonio Del Prete Tercero. (ESSJR 7)

MUNICIPIOS

QUERÉTARO MANTIENE SEDE PARA LA CONFERENCIA DE LA RED INTERNACIONAL DE CIUDADES MICHELIN

El Presidente Municipal de Querétaro y Co-presidente de la Red de Ciudades Michelin, Luis Nava, participó en la Asamblea General de la Red Internacional de Ciudades Michelin, donde se ratificó a Querétaro como sede de la Conferencia de la Red Internacional para celebrarse en septiembre del próximo año. (DQ 2, N 1 y 3, AM 6, EUQ 7, CQRO 3, CI)

JÓVENES DE EL MARQUÉS REALIZAN EL “TENEDERO GIGANTE”

Por Enrique Zamudio

Más de 2 mil prendas y más de 150 juguetes fue lo que se logró recolectar en la iniciativa juvenil “Tenedero Gigante”, donativos que en los próximos días serán entregados a personas en situación de vulnerabilidad de diversas comunidades de El Marqués. El proyecto fue impulsado por la regidora del Ayuntamiento de El Marqués, Fernanda Martínez, quien en conjunto con organizaciones como Expresión Revolucionaria y la Chaviza Revolucionaria, convocaron a ciudadanos, a través de redes sociales, a sumarse a esta iniciativa solidaria. (N 5)

ANTE BAJAS TEMPERATURAS SE ENTREGARÁN MÁS DE 3 MIL COBIJAS A FAMILIAS VULNERABLES EN SAN JOAQUÍN

El municipio de San Joaquín entregará despensas a las familias en situación vulnerable en conjunto con más de 3 mil cobijas por parte del gobierno del Estado, informó el alcalde Belém Ledesma. “Conjuntamente con las cobijas estamos preparando una despensa más, como te comentaba hace un par de meses hicimos la entrega de despensas, entregamos una despensa por familia, nuevamente lo vamos a hacer”, afirmó. (ADN)

DAN CERTEZA JURÍDICA PATRIMONIAL

Fueron firmadas 60 escrituras para regularizar viviendas en la colonia Lomas de la Presa, del Municipio de Corregidora, lo cual representa un avance para brindar a las familias, certeza jurídica sobre su predio. “Estamos muy contentos de dar un paso más en este proceso de regularización de la colonia Lomas de la Presa; el presidente municipal de Corregidora: Roberto Sosa Pichardo, nos ha encargado desde principios de la administración que: en lo que nos toca como municipio, avancemos y avancemos, que demos los pasos necesarios para que al final logremos la entrega de sus escrituras y puedan tener la certeza de que esa casa es su patrimonio y puedan hacer con él lo que ustedes quieran”, expresó el secretario de Gobierno del Municipio, Mauricio Herbert Pesquera, durante su mensaje, en representación del alcalde. (N 7, IN)

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

INFORMACIÓN GENERAL

LOS SALARIOS, UNA VÍCTIMA MÁS DE LA PANDEMIA

Por Anaid Mendoza

El reciente Informe Mundial sobre Salarios 2020-2021, publicado a inicios de diciembre por la Organización Internacional del Trabajo (OIT), concluye que los salarios bajaron a consecuencia de Covid-19; en ese sentido, la presidenta de la Coparmex en Querétaro, Lorena Jiménez, señaló que en el estado la reducción de salarios rondó un 20 por ciento, en promedio. (CQRO 8 y 9E)

CONCLUYE PERIODO DE LORENA JIMÉNEZ EN LA COPARMEX

Por Tina Hernández

Hoy luego de la celebración del Consejo de la Coparmex, Lorena Jiménez, dejará la presidencia del órgano empresarial, debido a la conclusión de su periodo. La empresaria, por estatutos, ya cumplió con el máximo de tiempo que un presidente puede mantenerse al frente de la Coparmex, es decir dos periodos, que en conjunto suman tres años. (N 5)

DEBATEN POR NUEVA VACUNA

EN LA UAQ. Como institución socialmente responsable, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) abrió un espacio en los medios de comunicación universitarios a expertos en inmunología y virología de México, quienes - desde diferentes puntos de vista- abordaron los alcances de la vacuna anti COVID-19 de Pfizer/BioNTech, que iniciará próximamente su aplicación en el país, así como la valoración de los métodos de detección del virus SARS CoV-2 que actualmente se utilizan a nivel mundial. (PA)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - CIERRE

Por Adán Olvera

Entre el cierre de año y el crecimiento de los contagios, pero también de los fallecimientos y cada vez más de personas conocidas y seres queridos, así estamos llegando casi al final del 2020. La pandemia de Covid-19 nos ha dejado grandes modificaciones en nuestras tareas diarias, nuestra forma de relacionarnos, en nuestra forma de trabajar y, sobre todo, otra forma de entender el mundo; un planeta y una sociedad más alerta con la salud una sociedad precavida y una sociedad incrédula ante lo que está sucediendo. México y Querétaro llegan a una cifra de fallecimientos que no nos hubiera gustado estar informando, la pandemia acabado con negocios, acabado con parte de la economía que sostenía a muchas familias; pero también nos ha enseñado que no todo lo tiene que hacer el gobierno, no es el papel de una autoridad de estar correteando a sus ciudadanos; mucha gente sigue organizando fiestas, reuniones, espectáculos de gallos o carreras de caballos, borracheras interminables para convivir y es que muchos creen que sus libertades están siendo cortadas pero muchos están sufriendo por la pérdida de un ser querido. La pandemia nos debe dejar un aprendizaje alto y cada fin de semana es peor que el anterior, no entender este aprendizaje semanal y casi ya de un año sería inútil ante la cantidad de personas que han perdido la vida precisamente en muchos casos por la ignorancia y la liviandad con la que se tocan las cosas desde el punto de vista ciudadano. Vienen para muchos días importantes en los que no están dispuestos a dejar sus festividades y seguramente habrá festejos y a pesar de las recomendaciones de las autoridades y de los mensajes confusos sobre el uso del cubrebocas y la sana distancia; veremos fiestas y veremos en enero un aumento exponencial de casos y de personas enfermas de las que esperamos alcancen cama de hospital y alcancen toda la

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

atención médica posible. El personal médico está estresado y agotado en este cierre de año y en eso poco piensan los que siguen la creencia simplona de que le tiene que tocar al que tenga la mala suerte y lo malo es que un buen número necesita de hospitalización y es ahí donde se vienen los problemas. **DE REBOTE.** Poco a poco salen los resultados de las encuestas de Morena para definir a sus candidatos y los que han gastado en espectaculares, siguen con sus veladoras prendidas. Y es que parece que la balanza se inclina más por los que en la mal llamada 4T agarraron hueso desde el principio. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

SESIÓN. Histórica sesión tuvo el jueves el Congreso estatal, pues anteponiendo la salud de los trabajadores y diputados, pero sin descuidar los pendientes legislativos, se llevó a cabo una sesión híbrida de Pleno -virtual y presencial-. Con el trabajo del presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Ángeles Herrera, la dirección de Comunicación Social y la Secretaría de Servicios Parlamentarios se logró este primer gran paso a la “nueva normalidad”. **DESCARTADA.** Sandra Albarrán de Calzada rompió el silencio y se descartó para cualquier candidatura en el proceso del próximo año. Dejó bien claro que su labor en el DIF Estatal en el sexenio 2009-2015 fue su única aportación al servicio del estado y que agradece “de todo corazón” que se le mencione, pero que no va. **FIN.** Hoy concluye su mandato en la Coparmex queretana Lorena Jiménez Saucedo, quien llevó en unidad y sin sobresaltos al sindicato patronal. Con su misión cumplida, será relevada por Jorge Camacho, electo para el periodo 2021. (DQ)

ASTERISCOS

ARRANCÓ PROGRAMA DE TRANSPORTE GRATUITO EN LA CAPITAL. Con un registro de mil 975 personas, comenzó el programa de Transporte Municipal Gratuito 'Acercándote' en la capital queretana. Al corte del mediodía, se habían registrado mil 268 mujeres y 707 hombres para hacer uso de este programa de transporte que da cobertura a más de 50 colonias de la zona norponiente y centro de la ciudad, para acercar a la ciudadanía de manera gratuita, rápida y segura a los ejes estructurales del sistema QroBus. **SSPMQ CLAUSURA CAPACITACIÓN A JÓVENES.** La SSPMQ, a través de los Centros Integrales de Prevención Social, llevó a cabo la clausura y entrega de certificados a las juventudes participantes de los Cursos Socioproductivos con validez oficial. A través de estos se brindó capacitación para el empleo y se desarrollaron habilidades psicolaborales. (AM)

BAJO RESERVA

MUERE LA EX DIPUTADA LOCAL MARÍA ANTONIETA PUEBLA. Ojos de incredulidad, nos dicen, se observó ayer entre diversos actores políticos cuando se enteraron del fallecimiento de la presidenta del PRI en Colón, María Antonieta Puebla Vega, quien recordemos se desempeñó como diputada local en la anterior Legislatura (2015-2018). La noticia, nos cuentan, la dieron a conocer en redes sociales los dirigentes nacional y estatal de este partido Alejandro Moreno y Paul Ospital. Los motivos del deceso, no se revelaron, pero se menciona que estaba internada en el Hospital General de Querétaro por problemas respiratorios, lo que hace suponer, nos cuentan que, dicho fallecimiento tuvo que ver con Covid-19. **LA DEFINICIÓN ESTÁ CERCA EN MORENA.** Morena ya cumplió con el 57% de las candidaturas que por cuestión de paridad de género del INE le fijó como mínimo a los partidos que deben tener 7 mujeres candidatas para 15 gubernaturas que estarán en disputa el próximo año. Este partido ya tiene 4 candidatas a gobernadoras. ¿Qué pasará en Querétaro? Dicen que lo sabremos en el transcurso de esta semana, mientras tanto la disputas queretanas Beatriz Robles, Fabiola Larrondo y Laura Polo, siguen, nos cuentan, con sus velitas prendida para que les favorezca la paridad de género, pese a que uno de los duros al interior de este partido como es Ángel Balderas dice que las condiciones están dadas para que el candidato sea Gilberto Herrera. (EUQ 2)

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

PUNTO A DEBATE - UN CÓDIGO CON VISIÓN A FUTURO

Por Abigail Arredondo

El pasado 9 de diciembre de este año, después de varios meses de trabajo, presentamos en la 59 Legislatura la iniciativa para la actualización y reforma integral del Código Urbano del Estado de Querétaro. Fue un esfuerzo que comenzó en diciembre de 2018 con el banderazo de salida de 7 foros ciudadanos y la presencia de más de 900 asistentes, mismos que llevamos a cabo en colaboración con la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Poder Ejecutivo del Estado, con la finalidad de abrir el tema al debate público y, sobre todo, recibir todas las propuestas, sugerencias y opiniones de todas y todos los ciudadanos interesados en el crecimiento y orden de Querétaro. Asimismo, llevamos a cabo más de 50 reuniones de trabajo con las áreas especializadas de desarrollo urbano, tanto del estado como de los municipios, especialmente de la zona metropolitana conformada por Querétaro, El Marqués, Corregidora, Huimilpan y Colón. De igual manera, mantuvimos contacto con especialistas, expertos, académicos, colegios, cámaras, organizaciones, consejos ciudadanos y, en general, toda persona que tuviera interés en aportar su “granito de arena” a esta importante causa. Si bien, el objetivo inicial era solo actualizar el Código Urbano y homologar su contenido a la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, así como la Nueva Agenda Urbana aprobada en 2016 en la Ciudad de Quito, Ecuador; se aprovechó para atender todos aquellos aspectos pendientes que habían sido ampliamente debatidos en los últimos años respecto a la manera como Querétaro está creciendo, cuestión que no es para menos. Nuestra entidad está dando pasos enormes en la conformación de las ciudades. Los complejos habitacionales, producto de la constante migración de cientos de familias que adoptan nuestro estado para vivir, ha generado cambios radicales en la forma de hacer ciudad. Por ello, era indispensable contar con un Código moderno, dinámico y vigoroso, que sea claro y preciso en sus disposiciones, pero también ayude a resolver problemas prácticos y a no generar mayores trabas burocráticas. Así pues, esta iniciativa es un ejemplo de que con esfuerzo y determinación se pueden hacer las cosas. La iniciativa plantea varios temas como: un sistema unificado de planeación, las bases de la gobernanza metropolitana, la recuperación de espacios públicos, la inclusión de la movilidad y la accesibilidad universal como directrices de las construcciones, el respeto y equilibrio con el ecosistema y el medio ambiente, la mejora en los trámites y procedimientos de autorización, fortalecimiento del sistema de sanciones y responsabilidades, el garantizar la entrega formal de fraccionamientos y condominios, así como la prestación eficiente de los servicios públicos, entre otros puntos. Todo ello con la finalidad de volver a poner a Querétaro a la vanguardia y demostrar que nuestra entidad está preparada para enfrentar los retos que se avecinan, todo ello en torno a una idea clara y precisa que siempre tuvimos clara... mejorar la calidad de vida. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

MAURICIO KURI RECONOCE AL PERSONAL DE SALUD DE QUERÉTARO. Durante una reunión con un grupo de representantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud Sección 32 Querétaro, el senador del Partido Acción Nacional por Querétaro, Mauricio Kuri González, reconoció la labor que han hecho los trabajadores del sector salud en el estado de Querétaro, quienes han demostrado estar en pie para atender la crisis sanitaria que hoy enfrenta el país. En el evento, el legislador agradeció que, en estos momentos tan difíciles por los que atraviesa el mundo ante la pandemia por Covid-19, sean los trabajadores de la salud quienes no han bajado la guardia y se han mantenido al frente de esta batalla. “Lo que necesiten, estoy con ustedes”, puntualizó.

ANALIZARÁN APOYO PARA LA MOVILIDAD DE ESTUDIANTES. El apoyo al transporte público para los estudiantes no ha sido cancelado; sin embargo, este será retomado hasta que se reanuden las clases presenciales, aseguró el secretario de Educación del estado de Querétaro, José Alfredo Botello Montes, quien mencionó que el retorno a las aulas ocurrirá cuando las condiciones de salud sean las adecuadas. “Tuvieron una reunión con el secretario de la Juventud y expresaban ahí que algunos han retomado algunas actividades de carácter presencial,

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

acudiendo a alguna labor de laboratorio o también para estar atendiendo alguna asesoría en los distintos laboratorios de cómputo, por ejemplo; este asunto será llevado a una mesa que tenemos o que se establecerá con la Secretaría de Desarrollo Social, para ver de qué manera se puede plantear algún apoyo al respecto”, dijo. **CONCLUYE DIF ESTATAL “UNA NAVIDAD DIFERENTE”**. Como parte de las Posadas Navideñas, “Una Navidad DIFerente”, el Sistema Estatal DIF visitó los 18 municipios del estado para entregar los obsequios a las familias que más lo necesitan, informó el SEDIF en un comunicado de prensa. Agregó que la presidenta del Patronato del SEDIF, Karina Castro de Domínguez, estuvo en los municipios de Tolimán, Peñamiller, Landa de Matamoros, Arroyo Seco y Jalpan de Serra, donde se otorgaron, entre otros artículos, celulares, tabletas electrónicas y computadoras, los cuales, aseguró, favorecerán a niñas, niños y adolescentes que aprenden en clases virtuales. (CQRO)

PULSO - “BARRIO SANTIAGO” VIVE Y EN ABSOLUTO RESPETO A TODO SU ENTORNO

Por Andrés González

Si la leyenda de la construcción de “Los Arcos de Querétaro” es cierta – el acueducto de la ciudad, el más relevante monumento histórico que desde el siglo XVIII es nuestro referente – y que fueron construidos como compromiso y la fuerza del amor entre un hombre y una mujer, no menos cierto resulta el respeto y admiración que por esta obra tienen quienes levantan en las cercanías de estos, el llamado “Barrio Santiago”, diseño del prestigiado despacho “Legorreta Arquitectos”. “La obra no se ha detenido para nada, si acaso y al principio de la pandemia, durante mes o mes y medio como casi todo Querétaro lo hizo, pero hace ya buen tiempo reanudamos, destacando que en la obra de inducción del cableado, que se coloca enteramente en terrenos de la obra, permitirá desplazar el tapial hacia adentro de la propiedad y que generará una banqueta de aproximadamente dos metros de ancho a lo largo de todo este frente, para convertirlo en un paseo más en las cercanías de esta obra, para deleite y disfrute de todos los queretanos y de quienes nos visiten”. Eso permitirá – nos señaló su constructor, el Ing. Alejandro Fernández – que todo este frente será convertido en un paseo más amplio, con mayor espacio para disfrutar la vista esplendorosa que tienen Los Arcos, decisión por la que ahí se hace este singular Centro Comercial, Habitacional y de Servicios, único en el centro del país y que toma el nombre de “Barrio Santiago”. Informó que – y a pesar del momentáneo alto obligado por la pandemia – la obra “se encuentra ya a un 70 por ciento del total de la construcción, con avances muy notorios en comercios y oficinas, de alrededor del 88 por ciento; en la zona del hotel tenemos un 78 por ciento y en las áreas destinadas a vivienda vamos en un 42 por ciento”. Y la obra sigue, en total concordancia con los vecinos de las colonias Carretas, Bosques del Acueducto y Jardines de Querétaro. El hotel que ahí se construye, será operado por la Cadena Marriot – “The Luxury Collection” y será entregado y en funcionamiento para principios de este verano del 2021. Cabe recordar que en las cercanías de la zona comercial, está siendo acondicionada la vieja pero hermosa Capilla de la Hacienda de Carretas, para convertirla en lo que será el novedoso “Museo del Acueducto” bajo la supervisión completa del Instituto Nacional de Antropología e Historia, INAH, constituyéndose en un referente nacional sobre esta obra, propiedad de todos los queretanos y de la nación misma. En este mes de diciembre y conforme a programa, están trabajando en los diferentes frentes de obra, un número que oscila en forma diaria entre los 80 y 100 trabajadores, “por lo que caminamos conforme a los tiempos trazados y tenerlo en pie en este verano del año que viene”. Así mismo ha sido cubierto – y convenido además – con las instancias pertinentes, todo lo relacionado al impacto vial autorizado con movilidad y desarrollo urbano, de tal manera que no altera ni generará desajustes viales en torno al citado monumento histórico. “Pero y por sobre todo, está el respeto por el Acueducto de Querétaro. Y la obra que realizamos se convierte y nace, precisamente en este entorno, de respeto y total armonía con Los Arcos de Querétaro”. Este es el espíritu que exigió a los constructores el INAH, con quién y en otras instancias, “se tienen licencias y autorizaciones totalmente en orden y en absoluta vigencia”. “Barrio Santiago” vive y camina – y no obstante la pandemia – conforme a tiempos y compromisos contraídos desde que comenzó su construcción. (CI)

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

DRAMA TRAS DRAMA. La muerte del repartidor accidentado el domingo desvela otros dramas: la seguridad social, la falta de seguros de vida, el riesgo que viven; su calidad de posible inmigrado centroamericano la indefensión en que queda su familia. Atrás de cada pedido, hay historias de vida y casos que atender. (N 1)

EDITORIAL / SE CONCRETAN LAS VICTORIAS

Para abonar al desarrollo del sector empresarial de Querétaro y El Bajío, esta casa editorial suscribió convenio con la firma Great Place to Work. Fruto de esta relación surgirá el ranking Los Mejores Lugares para Trabajar en la Región Bajío, el cual se presentará en las ediciones impresas y plataformas de AM de Querétaro, la Revista Perfiles y la Revista VSD!. Esta es una oportunidad única, ya que el Estado alberga cerca de 50 parques industriales que aportan al 40 por ciento de la economía local. En cuanto a esta zona, pero en el aspecto deportivo, los jugadores de Gallos Blancos vieron con buenos ojos el triunfo de León con el director Ignacio Ambriz, pues dijeron que victoria le da un impulso a la región en lo futbolístico. Y quien terminó por dar el último estirón fue Joe Biden, ya que el Colegio Electoral decidió con 306 votos que él será el nuevo presidente de los Estados Unidos Y quienes insisten en un apoyo, pero económico, son los integrantes de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ). Su presidente, Emmanuel Contreras, declaró que propondrán a las autoridades que los recursos del subsidio del transporte público se puedan orientar a otro programa para apoyar a los alumnos. Ahora, en el ámbito estatal, el gobernador **Francisco Domínguez** informó que la Administración apoyó durante cuatro años a mil 343 elementos de seguridad de la entidad con una bolsa de recursos por 134.3 millones de pesos. Asimismo, el mandatario encabezó la entrega de equipamiento y material preventivo contra el coronavirus, que incluyó guantes, cubrebocas N95 y termómetros digitales. Todo esto y más, amable lector, podrá leer en nuestra edición, así como en amqueretaro.com. (AM)

FUEGO AMIGO / “SUERTE A LOS QUE QUIERAN PARTICIPAR”

Deseó Sandra Albarrán de Calzada en un mensaje divulgado a través de las redes, luego de algunas especulaciones políticas y comentarios periodísticos sobre su posible nominación como candidata a gobernadora de Querétaro por el Partido Revolucionario Institucional. La ex presidenta del DIF estatal agradeció de todo corazón los comentarios y muestras de apoyo recibidas. Sin embargo la última línea dejó una esperanza a sus seguidores: “Como ciudadana estaré siempre atenta para sumarme a favor de Querétaro”. ¿Sí, pero no, o cómo? (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

CRECE APROBACIÓN DE AMLO EN QUERÉTARO. Superó el 60% aquí en la encuesta de El Financiero. Katia Reséndiz aspirante a gobernadora por PVEM. Sandra no será candidata; agradece las expresiones. Se reunió el delegado de Morena con los diputados. Contrastes. Como cada mes, las encuestas sobre popularidad del presidente y/o gobernadores, salen a la luz y generan –casi siempre– gran controversia. Tal es el caso del documento presentado ayer en la primera plana de El Financiero, elaborado por el equipo de encuestas de ese medio, bajo la coordinación de Alejandro Moreno. Esta se realizó vía telefónica entre el 10 de noviembre y el 2 de diciembre a 6 mil 010 mexicanos que viven en los 15 estados (400 en cada uno de ellos) que renovarán gubernatura el año entrante. Aquí, en Querétaro, el presidente López Obrador superó los 60 puntos de aprobación. En Querétaro siempre se había mantenido por debajo de esa banda. Hoy es distinto. Destaca El Financiero que en ocho de las 15 entidades federativas donde habrá elecciones para renovar al gobierno del estado el próximo año, la mayoría de los ciudadanos otorga un nivel de aprobación de entre 50 y 62 por ciento. En las siete restantes se observa un sentir mayoritario en contra de la gestión del gobierno, con niveles de desaprobación que van desde 51 hasta 65

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

por ciento. Y como ha sido costumbre desde hace ya algunos meses, Francisco Domínguez está en los primeros lugares de aprobación. En esta encuesta, el gobernador de Querétaro repite como el mejor evaluado al obtener 62 por ciento de aprobación, 6 puntos menos que en agosto pasado, pero liderando la tabla. Por el contrario, el gobierno con la peor evaluación es el de Nuevo León, que obtuvo 32 por ciento de aprobación y 65 por ciento de desaprobación. En promedio, señala el periódico, los gobiernos estatales en esas 15 entidades de la República donde habrá elecciones para renovar al Ejecutivo local avanzaron tres puntos de aprobación de agosto a diciembre, al pasar de 45 a 48 por ciento en promedio. Por lo que respecta al presidente Andrés Manuel López Obrador, aumentó tres puntos porcentuales respecto de agosto, al pasar de 63 a 66 por ciento de aprobación promedio. Y ojo con este dato: “Los avances más notables en la aprobación al Presidente se observan en Michoacán, Querétaro y Chihuahua, donde ganó 14, 10 y 9 puntos, respectivamente. En esos tres estados se habían registrado los niveles más bajos en el estudio anterior, en agosto. En ese mes, el Presidente registró niveles de menos de 60 por ciento solamente en cuatro entidades, esas tres y Nuevo León. Ahora, la única entidad por debajo de 60 por ciento es Nuevo León, donde se tiene 57 por ciento, un punto menos que en agosto”. Es decir, en Querétaro, tomando como base la encuesta, no solo el gobernador mantiene sus valores positivos, también se ha incrementado la aprobación del Ejecutivo federal, lo que dista mucho del discurso panista de odio y balcanización. Pero más allá de los números comentados aquí, lo cierto es que el malestar de la sociedad dista mucho de lo que esas 400 personas respondieron vía telefónica al equipo de Alejandro Moreno. Apenas este lunes, PLAZA DE ARMAS daba a conocer que aumentaron 10 por ciento los delitos en Querétaro -más de 36 mil en 2019- y nuestro estado se coloca en el octavo lugar nacional de víctimas, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública 2020 dada a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La ENVIPE permite medir la tasa de delitos en población de 18 años o más en 2019, siendo el fraude el más frecuente en el caso de la entidad. En el top ten figuran: Estado de México, CDMX, Aguascalientes, Baja California, Jalisco, Guanajuato, Morelos, Querétaro, Quintana Roo y Puebla, en ese orden. El promedio de víctimas nacional es de 24,849 por cada 100 mil habitantes. En Querétaro hubo 36,034 en 2019 contra 32,756 del 2018. El estudio indica que el 48.9 por ciento de los queretanos se sienten inseguros y también reporta 22.3 millones de víctimas en el país durante 2019. El 29.2% de los hogares mexicanos contó con al menos un integrante en esas condiciones y en el 92.4% de los delitos no hubo denuncia, o bien, la autoridad no inició una Carpeta de Investigación. Así las cosas, tengo para mí que cada vez es más difícil leer el sentimiento de la ciudadanía en relación a los políticos y gobernantes a la hora de hacer esos ejercicios de preferencias. Por eso, los senadores Mauricio Kuri González y Gilberto Herrera Ruiz, aspirantes del PAN y Morena al gobierno de Querétaro, han mostrado su desconfianza de encuestas y sondeos. “Las encuestas no votan”, declaró a PLAZA DE ARMAS el delegado de Morena en Querétaro, Miguel Ángel Chico Herrera. Tiene razón. **-OÍDO EN EL 1810-** Buen perfil. Aunque todavía no autoriza el comité nacional del Verde la candidatura de Katia Reséndiz Jaime para el gobierno de Querétaro ante la eventualidad de ir en coalición, la propuesta de Ricardo Astudillo Suárez incluye a la joven ex secretaria general de la Fundación Colosio y ex candidata a regidora del PRI y PVEM en la capital, se define en twitter como “mamá de Bernardo y Silvana, creativa de vocación, constructora de alianzas por convicción, esposa y cómplice de Héctor Chapa”. Téngala en cuenta. **-¡PREEEPAREN!**- Delegado. Como positivo calificó el enviado del comité nacional de Morena, Miguel Ángel Chico Herrera, su encuentro con los diputados locales encabezados por Paloma Arce Islas, incluidas Laura Polo y Fabiola Larrondo, inscritas entre los 13 aspirantes a la candidatura al gobierno. En la reunión estuvo presente el secretario general en funciones de presidente Jesús Méndez Aguilar, que andaba desaparecido. La responsabilidad de Chico Herrera para moderar los trabajos rumbo a las elecciones es harto complicada por las divisiones y ambiciones... a menos de medio año de los comicios y en la víspera de las definiciones. Tic tac. **-¡AAAPUNTEN!**- A propósito. Sin ninguna duda Sandra Albarrán de Calzada tiene el reconocimiento y el aprecio de la mayoría de los queretanos por el excelente trabajo realizado al frente del DIF y

MARTES 15 DE DICIEMBRE DE 2020

fue la mejor colaboradora del ex gobernador José Calzada Rovirosa, pero no será candidata a la gubernatura. Así lo manifestó en un emotivo mensaje de agradecimiento por las expresiones de apoyo, deseando suerte a quienes deseen participar en los próximos procesos electorales. También dijo que como ciudadana estará siempre atenta para sumarse a favor de Querétaro. Doy fe. **-¡FUEGO!**- De memoria. Cerca del proceso electoral de 2015, hace 5 años, el entonces gobernador José Calzada Rovirosa se regodeaba ante nuestro director general, Sergio Arturo Venegas Alarcón, de una elección de trámite para el candidato priísta Roberto Loyola Vera ante el senador panista Francisco Domínguez Servién: Teniendo al gobernador mejor calificado y con una alianza de 5 partidos políticos, ¿cómo no vamos a ganar? Y no ganaron. Claro, hubo factores como el de Miguel Ángel “Kors” Osorio Chong, Luis “Vuitton” Videgaray y el padrón inflado desde Puebla. Por eso nadie debe confiarse. Naaadie. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL